



Mi Universidad

Control de Lectura

Raúl Antonio García Angeles

Cuarto Parcial

Interculturalidad y Salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Licenciatura En Medicina Humana

2 do Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 03 de Julio de 2025

Raúl Angeles

1 Tema: Charlatanería, mitos o realidades

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

En la mitología griega, Panacea era la hija de Asclepios y Epione, su nombre significa "la que cura todo" (de Pan=todo y acos=remedio), era hermana de Higiea o Hygieia por ambas hermanas. Actualmente se da el nombre de Panacea o cura todo al "medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades. Podría pensarse que casi al final de la segunda década del tercer milenio de nuestra era los "Medicinas alternativas", en nuestro medio y en el mundo, fueron solo parte de la historia del folklore, sin embargo algunas como el "Agua de Tlacote", sin embargo hay personajes como la "Santa de Cabrera" no hace mucho que dejaron de ser noticia internacional y otros como el "Niño Fidencio" aunque desde hace más de cien años, continúan siendo un buen negocio. A pesar de todo ello, de su ineficacia y de su ausencia de inocuidad. México, en particular parece ser desde hace más de un siglo, uno de los focos mundiales de los charlatanes principalmente nuestro país donde se acuñó el término "mevalico" derivado de apellido del "médico" judío polaco Rafael Juan de Mervaloyock, quien llegó a México entre 1864 y 1879 a través del Puerto de Veracruz, en un barco con bandera francesa y quien después de ejercer su "profesión" en Puebla y en la ciudad de México, desafortunadamente

Tema 2: Reflexología.

Raúl Angeles.

La reflexología es una técnica terapéutica que se basa en la estimulación de puntos específicos del cuerpo, especialmente en los pies, las manos y el rostro, que se corresponden como órganos, sistemas y zonas internas. Estos puntos se conocen como zonas reflejas y al ser trabajados mediante presión controlada, ayudan a restablecer el equilibrio del organismo, mejorar el bienestar general y aliviar tensiones físicas y emocionales. La reflexología es un método moderno y antiquísimo, que tiene su origen en textos, grabados, ilustraciones y obras de arte de antiguas culturas en las que se describen escenas de tratamiento realizadas en pies, como en China según documentación atribuida a Huang Ti el emperador amarillo 2700 a.C. y en 1017 d.C. por Wang Wei, quien marca puntos en el pie de una figura de bronce. Origen en Egipto, donde se practicaba la reflexología desde 2330 a.C. como se describe en la tumba de los médicos en Ankomhor con la representación de manipulaciones terapéuticas, o en la India donde se representan zonas del cuerpo en el pie de Buda, la reflexología tal como la conocemos actualmente se la debemos a los estudios realizados por el médico estadounidense Dr. William Fitzgerald (1872-1942) quien con un grupo de médicos y terapeutas sistematizó el estudio de las zonas reflejas del pie basándose en los estudios del

Tema 3: Vudú

Raúl Angeles.

Cuando escuchamos de vudú inmediatamente nuestra mente se imagina la más terrible de todas las magias de la tierra, empezamos a pensar en dos cosas: muñecos vudú (estos últimos hasta los podemos encontrar como llaveros hecho de lazo o tela de diversos colores y con cavitas feíscas) y zombis, estos últimos los muertos vivientes que salen de sus tumbas por un poderoso hechizo el cual salen a cometer horribles crímenes y actos aberrantes por orden del brujo que lo hizo el conjuro. El vudú, es una religión mal conocida, desprestigiada, tergiversada por las revistas, libros, películas que se dicen serias y objetivas. De manera sistemática y con gran sensacionalismo, los medios extranjeros han contribuido a presentarla constantemente como una horrible aculturación de burdas supersticiones, orgías sexuales, magia negra, brujería y maleficios. El vudú como Martínez excelentemente nos dice: "no es otra cosa que el culto a las deidades de la naturaleza, como sucede en la mayoría de los ritos africanos. los vodún (plural) son las deidades que representan el plano intermedio que está entre el Dios Supremo y los hombres". En 1996, tras la visita del Príncipe de Ananda, se inició fuerte en Haití el movimiento de Legión de Zantray. Algunos hounganes (sacerdotes) reconocidos pretendían estructurar el vudú a la manera de la Iglesia Católica.

Referencias bibliograficas:

1. Murillo-Godínez G. (2019). Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica
2. Hernán V. (2010). ¿ Qué es la reflexología podal?. Fisiolution
3. Clormeus L. A.(s/f). Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitina